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Изучение английского 
поможет сохранить молодость
Во дворце творчества детей и молодёжи 
«Неоткрытые острова» в Ангеловом переулке 
работают две группы английского языка 
для пенсионеров стр. 4

персона

Актриса Любовь 
Константинова:

«Актёрской
профессии любовь 
конечно же мешает»

В Москве появились 
настоящие курорты
Как преобразились 
столичные пляжи стр. 10

Что делать, если сосед 
не даёт жить 
всему подъезду?
Ответы на вопросы 
читателей

«Чувствую огромную 
ответственность»

стр. 8-9

Об этом он объявил 
на празднике в честь 
четырёхлетия проек-
та «Активный гражда-
нин». Выступая перед 
горожанами, Сергей 
Собянин рассказал, 
что чувствует огром-
ную ответственность 
за проекты, которые 
реализуются в Москве. 
Сообщил он и о боль-
ших планах, и о глав-
ных приоритетах: 

— Чтобы москвичи 
получали качествен-
ные и доступные го-
родские услуги, име-
ли достойную работу 
и обеспеченную ста-
рость…

Подробности — 
на стр. 6

Сергей Собянин 
решил участвовать 
в выборах мэра Москвы

стр. 14

Москвичи поддержали 
действующего главу города
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При проведении 
мирового пер-
венства по фут-
болу на некото-

рых улицах изменят схему 
движения. Как пояснили 
в Транспортном комплек-
се Москвы, делается это 
в соответствии с требова-
ниями FIFА, чтобы упо-
рядочить движение и ор-
ганизовать пешеходные 
зоны.

У стадиона «Спартак» 
ограничения движения 
будут действовать только 
в дни матчей: 16, 19, 23, 27 
июня и 3 июля. В эти дни 
машины без пропуска не 
пустят на Волоколамский 
проезд, проезд Страто-
навтов, в Сходненский 
тупик и на разворот под 
Волоколамкой — тот, что 

на пересечении с Волоко-
ламским проездом. Мест-
ные водители могут полу-
чить пропуск в префекту-
ре СЗАО (тел. для справок 
(495) 491-7700). В эти же 
дни ограничат парковку 
на Волоколамском про-
езде, проезде Стратонав-
тов и Лётной улице.

На участке Волоколам-
ки при движении от цен-
тра от Дубосековской до 
улицы Свободы с 1 июня 
заработала временная вы-
деленка для бесплатных 
автобусов, везущих бо-
лельщиков. При движе-
нии к центру в Тушин-
ском тоннеле выделен-
ка переносится из левого 
пролёта в правый.

В Транспортном ком-
плексе добавили: огра-
ничения косну тся не 
только района «Спар-
така». Они произой-
дут у стадиона «Лужни-
ки», на Воробьё вых го-
рах и в других местах. 
Подробности — на сайте 
transport.mos.ru.

Василий 
ИВАНОВ

В дни чемпионата у стадиона 
«Спартак» ограничат движение

На одном 
из участков 

Волоколамки 
с 1 июня 

заработала 
временная 

выделенная 
полоса

За неделю в округе произошло 
2 пожара и 18 возгораний. 
Пострадавших нет.

Автомобиль загорелся 
в Хорошёво-Мневниках

Вечером 30 мая во время дви-
жения по 1-му Силикатному проез-
ду возле дома 12, корп. 1, загорел-
ся автомобиль ВАЗ-2106. Водитель 
покинул салон и позвонил в пожар-
ную охрану. Оперативно прибыв-
шим пожарным потребовалась все-
го минута, чтобы ликвидировать го-
рение. В результате происшествия 
никто не пострадал. Причина пожа-
ра — техническая неисправность 
автомобиля. 

В Покровском-Стрешневе 
горела мебель

Вечером 29 мая пожарные выез-
жали в район Покровское-Стрешне-
во. На Полесском проезде в доме 10 
горела старая мебель, оставленная 
жильцами в подъезде. Жители дома 
сообщили о происшествии в опера-
тивные службы, но смогли самосто-
ятельно потушить огонь до прибы-
тия специалистов. Никто не постра-
дал. Вероятная причина пожара — 
неосторожное обращение с огнём.

Анна САХАРОВА

пожары

Чтобы заехать на некоторые улицы, 
понадобится пропуск

В Москве завершился 
очередной спортивный 
сезон Открытой лиги 
кикбоксинга и ММА 
«КИТЭК-2018» — глав-
ных соревнований стра-
ны по смешанным бое-
вым искусствам. Побед-
ные места в них вновь 
достались спортсменам 
из района Хорошёво- 
Мневники — Илхомчо-
ну Мирзоеву и Байму-
рату Абдубалиеву. Обо-
им борцам по 20 лет, они 
тренируются в спортклу-
бе ФСК «Раунд» на Но-
вохорошёвском проезде. 

— Илхомчон выступал 
в весовой категории до 61 
кг и удушающим приёмом 
в партере сразил соперни-
ка досрочно — на второй 

минуте боя, — рассказал 
«СЗ» тренер ребят, мастер 
спорта по самбо, кикбок-
сингу, дзюдо, турону, пан-
кратиону Тимур Раджа-
пов. — Баймурат одержал 
победу в весовой катего-
рии до 65 кг. Он броском 
перевёл соперника в пар-
тер, откуда не отпускал до 
победного гонга.

Илхомчон учится в 
физкультурном инсти-
туте и готовится посвя-
тить свою жизнь тре-
нерской деятельности, 
а Баймурат уже работает 
тренером по грепплин-
гу — это разновидность 
борьбы в партере с ис-
пользованием болевых 
и удушающих приёмов.

Анна КРИВОШЕИНА

9 июня в 18.00 в КЦ «Са-
лют» состоится спектакль 
«Ливень» по мотивам пье-
сы Антона Чехова «Безот-
цовщина».

Это первая пьеса, кото-
рую он написал в восемнад-
цатилетнем возрасте во вре-
мя учёбы в гимназии. 

Спектакль поставил на 
сцене КЦ «Салют» люби-

тельский театр «Лирика».
— Наш театр существу-

ет уже шесть лет, и он не-
однократно побеждал в 
театральных конкурсах и 
фестивалях городского, 
всероссийского и междуна-
родного уровня, — расска-
зывает один из руководите-
лей студии Юлия Суворо-
ва. — Актёрами могут быть 

люди разного возраста и 
специальностей. В студию 
ведётся постоянный набор. 
Бесплатные занятия и репе-
тиции спектаклей проходят 
по выходным. 

Ирина ЛАПОВОК

Адрес ДК «Салют»: ул. Свободы, 
37. Тел. для записи в студию 
8-936-777-0056

На улице Свободы 
сыграют Чехова

В Тушине начнут возводить ФОК 

В районе Покровское- 
Стрешнево, по данным 
префектуры Северо-За-
падного округа, возведут 
новый физкультурно-оз-
доровительный комплекс 
с бассейном. 

— В городской адрес-

ной инвестиционной про-
грамме предусмотрено, 
что на улице Тушинской, 
владение 16, построят оче-
редной спортивный объ-
ект. Финансировать стро-
ительство будут из бюдже-
та города, — рассказали в 
окружной администра-
ции. 

Объект должен быть 
сдан не позднее 2020 года. 
Сейчас уже разработан 
проект ФОКа, он одобрен 
«Мосэкспертизой». Так-
же власти Москвы реши-
ли, что техническим за-
казчиком строительства 
физкультурно-оздорови-
тельного комплекса с бас-

сейном станет казённое 
предприятие «Большая 
спортивная арена «Луж-
ники», а подрядчиком вы-
ступит компания «Альянс 
Телекоммуникейшнс». 

Начало строительства 
запланировано на июнь 
2018 года. 

Антон БАКЕН

что построят

Театр «Лирика» неоднократно побеждал в различных конкурсах

Баймурат одержал победу в весовой категории до 65 кг

Чемпионами лиги 
«КИТЭК-2018» 
стали борцы 
из Хорошёво-Мневников
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Д е в я т и л е т -
няя А лексан-
дра А йрапе-
тян, ученица 

школы №1985 в Курки-
не, стала одной из по-
бедительниц Москов-
ского открытого кон-
курса чтецов. В нём уча-
ствовали ученики 1-4-х
классов.

Конкурс длился не-
сколько месяцев и про-
ходил в три тура. Тема 
конкурса в этом году 
была понятна многим — 
«Дружба и взаимовыруч-
ка». Саша завоевала побе-
ду с произведением Веры 
Инбер «Сороконожки».

По словам мамы девоч-
ки, Маргариты, выступать 
ей было несложно — ведь 
Саша любит сцену, се-
рьёзно занимается в теа-
тральном кружке и меч-
тает стать актрисой. Че-
тыре раза в неделю она 
ходит в театральную сту-
дию, у неё хорошо постав-
лена речь, и на сцене она 
не волнуется. Саша так-
же увлекается иностран-
ными языками и любит 
читать.

— Любимая её книга — 
«Волшебник Изумрудно-
го города». А недавно она 
прочитала «Республи-
ку ШКИД», — расска-
зывает мама Алек-
сандры.

Виолетта 
ДЕНИСЕНКОВА

ваше мнение
В прошлый раз 
мы спросили у читателей «СЗ»:

Что могло бы вас заставить 
бросить курить?
75% — ухудшение здоровья
19% — пари с другом
6% — поддержка близких

Наш следующий вопрос: 
Ходите ли вы на пляжи в Москве?

голосуйте на сайте szaopressa.ru

новости округа

Третьеклассница 
из района Куркино победила 
в городском 
конкурсе чтецов

Девочка 
любит сцену 
и занимается 

в театральном 
кружке

В школе №1560 «Ли-
дер» района Хорошёво- 
Мневники открылся IT-по-
лигон. Это уникальная ин-
новационная площадка для 
развития практических на-
выков в области электрони-
ки и программирования. 
Здесь школьники смогут 
изучать микро электронику 
и схемотехнику, локаль-
ные вычислительные сети 
и информационную безо-
пасность, робототехнику, 
программирование и дру-
гие интереснейшие направ-
ления IT-технологий.

— Каждый школьник мо-
жет записаться на курсы до-
полнительного образования 
на базе IT-полигона, — рас-
сказала куратор этого про-
екта Полина Мельникова.

Площадка располага-
ется на базе корпуса им. 
М.А.Корфа на ул. Марша-
ла Тухачевского, 17, корп. 3. 
Одновременно здесь могут 
заниматься около 50 школь-
ников. Первыми IT-поли-
гон опробовали учащие-
ся 4-х классов корпуса им. 
А.С.Пушкина.

Екатерина СЛЮСАРЬ

В Хорошёво-Мневниках появился полигон 
для юных технарей

Площадка располагается на улице Маршала Тухачевского, 
17, корпус 3

Ф
от

о 
пр

ед
ос

та
вл

ен
о 

ш
ко

ло
й 

№
15

60
 «

Л
ид

ер
»

Школьники из СЗАО 
поучаствовали 
в программе «Московский 
экскурсовод»

В течение учебного года 
старшеклассники изу-
чали теорию и практи-
ку экскурсионного дела. 
Проходили практику и 
проводили экскурсии в 
Музее Победы, Государ-
ственном историческом 
музее, Музее современ-
ной истории России и в 
других московских музе-
ях. В конце образователь-
ной программы ребята 
самостоятельно разрабо-
тали тематические марш-
руты по улицам и музеям 
города и сдали демон-
страционный экзамен. 
Торжественное награж-
дение первых выпускни-
ков этого образователь-
ного проекта состоялось 
в музее- заповеднике «Ца-
рицыно».

— Я благодарна каждой 
школе, каждому учаще-
муся. Понимаю, как вам 
было сложно, как иногда 
хотелось всё бросить, но 
вы шли вперёд и достиг-
ли успехов. Вы уже в сво-
ей жизни первые. Желаю 
вам удачи во всём! — ска-
зала идейный вдохнови-
тель проекта «Москов-
ский экскурсовод» депу-
тат Государственной думы 
Ирина Белых, поздравляя 
школьников.

В общей сложности в 
программе «Московский 
экскурсовод» приняли 
участие более 700 человек.

— Этот проект дал мне 
новые знания: я лучше 
стала понимать историю, 
правильнее говорить, — 
рассказала восьмикласс-
ница Елизавета Микрю-
кова из школы №2005 на 
улице Родионовской. 

Лиза уже проводила 
экскурсии в Музее Побе-
ды на Поклонной горе и 
в Александровском саду. 
В будущем она планиру-
ет стать гидом-перевод-
чиком.

Педагоги, внёсшие 
большой личный вклад 
в организацию проек-
та «Московский экскур-
совод», были награжде-
ны благодарственными 
письмами депутата Госу-
дарственной думы Ирины 
Белых. Школьники, при-
нявшие в нём участие, по-
лучили именные серти-
фикаты единого образца. 
С некоторыми ребятами, 
в том числе с двумя уче-
ницами школы №2005, 
были заключены граж-
данско-правовые догово-
ры о прохождении летней 
оплачиваемой практики в 
музеях Москвы. 

В следующем учебном 
году организаторы плани-
руют расширить проект, 
увеличив количество его 
участников и музеев, где 
ребята будут проходить 
учебную практику.

Екатерина СЛЮСАРЬ
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В июне на улице 
Академика Бочвара 
откроется 
библиотека «Взгляд»

Мэр Москвы Сергей 
Собянин на встрече с со-
трудниками публичных 
библиотек, прошедшей 
в Государственном музее 
им. Пушкина, объявил о 
решении реализовать но-
вую программу «Москов-
ские библиоцентры» и 
рассказал о развитии сто-
личной сети внутриквар-
тальных библиотек.

— Начиная с 2010 года 
в Москве реализуется пи-
лотный проект создания 
на базе библиотек совре-
менных интеллектуаль-
ных центров, цель кото-
рого — сделать библиоте-
ки более открытыми для 
города и горожан, превра-
тить их в пространства, со-
четающие в себе функции 
библиотеки, культурного 
центра и городской гости-
ной, — сказал Собянин.

— В Северо-Западном 
округе Москвы уже дей-
ствуют три библиотеки, 

прошедшие модерниза-
цию по программе «Точ-
ки роста», — сообщила 
Татьяна Иванова, началь-
ник отдела маркетинга и 
рекламы ЦБС СЗАО. 

Например, библиоте-
ка графических историй 
№227 на улице Героев 
Панфиловцев оформле-
на в стиле поп-арт. Тема 
графических комиксов и 
романов популярна сре-
ди молодёжи. Библиоте-
ка №240 «Техносайз» на 
улице Паршина сотруд-
ничает с Курчатовским 
институтом и с МГПУ. 
Основная тема этого 
проекта — цифровые и 
3D-технологии. 

В июне планируется от-
крытие новой библиоте-
ки №243 на улице Ака-
демика Бочвара. Проект 
называется «Взгляд» — 
новый взгляд на фотогра-
фию, искусство и книги. 

Ирина ЛЬВОВА

все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

Ирина Белых (справа) — идейный вдохновитель 
проекта «Московский экскурсовод»

Саша читала 
произведение 
Веры Инбер 
«Сороконожки»
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В 
столице уже 
т ри меся ца 
продолжается 
масш т абн ы й 
проект «Мо-

сковское долголетие». 
Благодаря ему в каждом 
районе города открылись 
бесплатные кружки и сту-
дии для пенсионеров. Бо-
лее 100 тысяч человек ос-
ваивают компьютеры и 
планшеты, рисуют, зани-
маются фитнесом, осваи-
вают классические и со-
временные танцы, раз-
вивают творческие спо-
собности и буквально 
молодеют на глазах.

В округе, по данным 
Управления социальной 
защиты СЗАО, заявки на 
участие в проекте подали 
8162 пенсионера. Самые 
востребованные у жите-
лей направления — ком-
пьютерная грамотность 
и английский язык. Изу-
чать иностранный изъя-
вили желание 1200 чело-

век. Корреспондент «СЗ» 
отправилась в Митино, 
чтобы узнать, почему это 
направление пользуется 
такой популярностью.

«Говорю 
с внучкой 
по-английски»

Во дворце творчества де-
тей и молодёжи «Неоткры-
тые острова» в Ангеловом 
переулке в рамках проек-
та работают две группы ан-
глийского языка, по 20 чело-
век в каждой. Всех, кого на-
брали, сначала протестиро-
вали и затем распределили 
по группам: в одной будут 
заниматься имеющие на-
чальный уровень знаний, а 
в другой те, что имеют ба-
зовый уровень. Корреспон-
дент «СЗ» побывала на заня-
тии в продвинутой группе. 

Трое «студентов» как раз 
ожидали начала урока.

— У меня супруга ещё ра-
ботает, а я уже на пенсии, 

поэтому, чтобы раньше 
времени не впасть в маразм, 
хожу сюда заниматься, — с 
улыбкой говорит бывший 
военный Александр. 

Прежде мужчина уже 
изучал английский в про-
екте «Серебряный уни-
верситет» и сейчас решил 
продолжить обучение. Го-
ворит, что внук скоро тоже 
начнёт учить английский 

и он сможет помогать ему 
с домашними заданиями, 
да и в поездках язык при-
годится.

У Людмилы Михайлов-
ны с Пятницкого шоссе 
много друзей живёт за гра-
ницей — в Канаде, в Болга-
рии, в Испании, и они с су-

пругом ездят к ним в гости.
— Муж прекрасно гово-

рит на трёх языках, а я и 
одним не владею. Пробо-
вала учить испанский, но 
как-то не пошло, всё-таки 
английский более универ-
сальный. Здесь я занима-
юсь три месяца и уже могу 
вести диалог с внучкой. 
Мы с ней на даче иногда 
полностью переходим на 

английский, — подели-
лась женщина.

Бизнесвумен Ольга Гор-
лова тоже ходит на заня-
тия, чтобы увереннее чув-
ствовать себя в поездках и 
не отставать от своих сы-
новей, которые говорят 
на нескольких языках.

— Сейчас такое время, 
что, если хочешь быть в 
обойме, надо постоянно 
чему-то учиться, — гово-
рит она.

Просят 
посложнее

Перед началом урока 
сотрудница митинского 
филиала ТЦСО «Щуки-
но» приглашает студен-
тов записаться осенью и в 
другие студии: откроются 
группы для тех, кто хочет 
получше освоить смарт-
фоны. А ещё можно ходить 
в ТЦСО на китайский.

Молодой педагог Ели-
завета Арбеева начинает 
урок с планов: по грамма-
тике сегодня будут про-
ходить Future Сontinuous, 
послушают главу о при-
к лючени я х капитана 
Немо и посмотрят британ-
ский сериал Extra: серию, 
где главный герой Гектор 
идёт за покупками. На за-

нятии в классе полная ти-
шина, ни одного звука мо-
бильника, все сосредото-
ченно занимаются: делают 
записи в тетрадях и ведут 
диалоги парами.

— Моя главная цель — 
убрать зажатость, чтобы 
люди свободно заговори-
ли, — говорит препода-
ватель. — Все наши темы 
пригодятся «студентам» 
в жизни: как общаться в 
аэропорту, как заказать 
столик в ресторане, как 
объяснить официанту, что 
у внука аллергия, или ку-
пить лекарство в аптеке.

В обычное время Елиза-
вета преподаёт английский 
язык детям от 4 до 12 лет в 
филиале «Неоткрытых 
островов» на улице Меще-
рякова, а пожилых людей 
она обучает впервые.

— В отличие от детей они 
просят домашние задания 
побольше и посложнее, — 
улыбается педагог.

Елизавета БОРЗЕНКО

Лекарство 
против склероза

Ученики посмотрели 
британский сериал Extra: 

серию, где главный герой идёт 
за покупками

Митинские пенсионеры продлевают 
молодость, изучая английский

Варшавская мелодия звучит в сердце 
жительницы Южного Тушина

Ирина Боровицкая cо 
Сходненской улицы актив-
но участвует в деятельности 
ТЦСО «Тушино». Она ру-
ководит хором «Алексан-
дра», даёт сольные кон-
церты, является победи-
телем окружных песенных 
конкурсов, а также орга-
низует походы в москов-
ские театры.

Ирина Михайловна рас-
сказала, что по образованию 
она инженер-конструктор. 
Однако всегда любила петь 
и в детстве окончила музы-
кальную школу по классу 
фортепиано.

— Я никогда не пела для 
большой аудитории, — при-
знаётся активистка, — но в 
2011 году стала призёром 
конкурса «Супербабушка», 
где исполнила песню под 
собственный аккомпане-
мент на гитаре. Мне понра-
вилось выступать, и я запи-
салась в хор «Александра». 
Мы пели под баян. Один 
раз в неделю репетирова-
ли, один раз в неделю вы-
ступали. Потом стала давать 
сольные концерты в ТЦСО 
и в библиотеках. 

Больше всего певице нра-
вится исполнять романсы 

и русские народные пес-
ни. А в прошлом году она 
даже заняла 1-е место в смо-
тре-конкурсе «Песни про-
шлых лет», а за участие в 
окружном конкурсе «Соль-
ное пение» получила кубок 
и грамоту.

Благодаря Ирине Боро-
вицкой многие пенсионе-
ры округа могут покупать 
билеты в театр по низким 
ценам.

— Я театральный во-
лонтёр, — говорит пенсио-
нерка. — Время от времени 
звоню в один из 18 театров 
с просьбой предоставить 

льготные билеты. Меня уже 
знают в театрах, даже по го-
лосу узнают. 

Её любимый спектакль — 
«Варшавская мелодия». 

А вот популярные у мно-
гих пенсионеров компью-
терные курсы Ирину Ми-
хайловну не интересуют.

— С компьютером у меня 
всё нормально, — утвержда-
ет она. — Если что, сын по-
может. 

Кроме сына, у творческой 
пенсионерки есть три вну-
ка. Самому младшему — 
два с половиной года. 

Ольга ФРОЛОВА

В обычное время Елизавета Арбеева 
преподаёт английский язык детям

Ученики в возрасте просят задания 
побольше и посложнее

Ирина Боровицкая — театральный волонтёр
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Ст а р т о в а л а 
п р о г р а м м а 
«Московская 
смена». Мэр 
Сергей Собя-

нин отметил, что она за-
думана так, чтобы сделать 
каникулы школьников, 
которые остаются в Мо-
скве, более интересными.

— Мы традиционно на 
базе школ организуем де-
сятки летних лагерей, где 
они могут активно про-
вести отдых, пообщать-
ся с друзьями, посетить 
культурные и спортив-
ные мероприятия, — за-
метил мэр.

По просьбе и для удоб-
ства работающих родите-
лей время работы город-
ских лагерей продлено на 
час: теперь они открыты 
с 9.00 до 19.00.

Всё бесплатно

Детей ждёт немало ин-
тересного: мастер-клас-
сы, экскурсии, спортив-
ные соревнования, лек-
ции и т.д. Насыщенная 
программа отдыха не бу-
дет только «передерж-
кой», где детям, по сути, 
нечем заняться, как это 
было когда-то. И всё это 
бесплатно, сообщает 
министр Правительства 
Москвы, руководитель 
Департамента культуры 
г. Москвы Александр Ки-
бовский.

— Семьи, которые счи-
таются малоимущими, 
имеют возможность обе-
спечить своим ребятам 
отдых в летний период 
даже без выезда из Мо-
сквы, — отметил он.

В школе №138 
детей подтянут 
по предметам

Ольга Бородина, заме-
ститель начальника ла-
геря в школе №138, рас-
положенной на бульва-
ре Генерала Карбыше-
ва, рассказала о том, что 
ждёт детей, записавших-
ся в лагерь:

— В прошлом году в на-
шей школе все мероприя-
тия прошли чётко, в соот-

ветствии с планом, в рам-
ках пятой образователь-
ной четверти. Все дети 
были очень довольны и с 
нетерпением ждут, когда 
лагерь снова откроется. 

Как отметила Оль-
га Станиславовна, бу-
дут и нововведения. В 
этом году большее вни-
мание уделят образова-
нию, нежели остальным 
направлениям. С детьми 
будут заниматься учите-
ля, чтобы за лето подтя-
нуть их по предметам, ко-
торые им тяжело даются.

— У нас пользуются по-
пулярностью робототех-
ника, химия, физика. А 
ещё откроется шахмат-
ный кружок, — делится 
педагог. — Теперь дети 
смогут развивать на этих 
занятиях логическое 
мышление. Спортивные 
мероприятия у нас тоже 
есть. Каждый день начи-
нается с получасовой за-
рядки. 

По правилам програм-
мы «Московская смена» 
каждому району выделя-

ется квота на 100 мест. В 
первую очередь на места в 
лагерях претендуют дети 
с ограниченными воз-
можностями, попавшие в 
трудную жизненную си-
туацию и имеющие осо-
бый социальный статус. 

— От нашей школы 
в этой программе уча-
ствуют 19 детей, — гово-
рит Бородина.

О предстоящем откры-
тии лагеря при ГБОУ 
г. Моск вы «Школа 
№1387» на Машкинском 
шоссе рассказал ответ-
ственный за лагерь Алек-
сей Колесников: 

— Наша школа участву-
ет в программе с прошло-
го года. Мы запланиро-
вали много интересных 
мероприятий, например 
мастер-класс по исто-
рии Москвы, различные 
квесты, занятия по воен-
но-патриотическому вос-
питанию, по решению в 
игровой форме олимпи-
адных заданий по ма-
тематике, английскому, 
русскому языку. Будем 

также устраивать для ре-
бят футбольные матчи.

Как отметил Алексей 
Юрьевич, посещение му-
зеев и экскурсий ограни-
чено из соображений безо-
пасности: в связи с тем что 
в столице проходит чем-
пионат по футболу.

Родители смогут 
отдохнуть 
от повседневных 
забот о детях

Для организации лет-
них смен детского отды-
ха в Москве будут задей-
ствованы 4 тысячи педаго-
гов и 400 медицинских ра-
ботников, 247 учреждений 
(школы, спортшколы, уч-
реждения соцзащиты) ста-
нут площадками для дет-
ских городских лагерей.

Для детей организу-
ют трёхразовое питание, 
и потому родителям не 
стоит беспокоиться не 
только по поводу содер-
жательной части отды-
ха, но и сугубо бытовых 
вещей: будет ли ребёнок 
сыт, пока пребывает вне 
дома.

Ольга ФРОЛОВА

Подробности программы:  
www.mos.ru/city/
projects/leto2018

округ

На бульваре 
Генерала Карбышева 
открывается 
шахматный кружок

Каждый день в лагере 
начинается 

с получасовой зарядки

Кредиты 
для московской 
оборонки 
станут дешевле

Московские заводы, по-
лучившие от мэрии статус 
«Промышленный ком-
плекс столицы», смогут 
претендовать на крупные 
займы городского фонда 
поддержки предприни-
мателей. Об этом сооб-
щил мэр Москвы Сергей 
Собянин во время встре-
чи с директорами радио-
электронных компаний в 
технопарке «Радиофизи-
ка» на улице Героев Пан-
филовцев.

Столичный градона-
чальник напомнил, что 
статус технологическо-
го парка производствен-
ное объединение «Радио-
физика» получило в про-
шлом году. 

— 25% валового продук-
та вашего завода обеспе-
чиваются льготами горо-
да. Я надеюсь, что такая 
городская помощь ока-
жет заметное влияние на 
дальнейшее развитие, тем 
более что наши требова-
ния помогают и социаль-
ным программам пред-
приятия, потому что мы 
следим за уровнем зара-
ботной платы работни-
ков. Считаем, что в тех-
нопарках она не должна 
быть ниже средней зара-
ботной платы по городу, 
поскольку предприятие 
должно модернизировать-
ся и развиваться, — заявил 
мэр. 

Сергей Собянин под-
держал идею о том, что 
необходимо расширить 
возможности московских 
заводов в получении кре-
дитов, предоставляемых 
Московским фондом под-

держки промышленно-
сти и предприниматель-
ства. Предполагается, 
что в перечень потенци-
альных получателей зай-
мов под 5% годовых долж-
ны войти все высокотех-
нологичные предприятия 
столицы. 

Мэр одобрил план по 
улучшению условий пре-
доставления займов для 
предприятий, имеющих 
статус промышленных 
комплексов. В первую 
очередь планируется уве-
личить сумму кредита с 50 
до 100 млн рублей, а про-
центную ставку снизить 
до 2% годовых. На город-
ском портале mos.ru так-
же будет создан специ-
альный раздел, где можно 
будет узнать, какие това-
ры производят москов-
ские заводы, а бизнесме-
ны получат информацию 
о том, есть ли на предпри-
ятиях сводные производ-
ственные мощности, что-
бы заключить договоры 
аренды. 

Благодаря таким мерам 
московские технопарки, 
заводы и фабрики смогут 
получить дополнитель-
ные средства на развитие 
производства, на разра-
ботку и внедрение новых 
технологий, на подготов-
ку квалифицированных 
кадров и на выпуск граж-
данской продукции. 

Технопарк «Радиофи-
зика» в Северном Туши-
не производит радиолока-
торы, системы спутнико-
вой связи и антенны. 

Олег 
ДАНИЛОВ
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Этим летом участников программы 
«Московская смена» ждёт много нового

Сергей Собянин побывал в технопарке «Радиофизика»

Когда ребёнок в лагере, родителям беспокоиться не нужно
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Сергей Собянин за-
явил о том, что вы-
двигает свою кан-
дидатуру на выборы 
мэра Москвы, кото-

рые пройдут в сентябре. О при-
нятом решении он сообщил на 
дне рождения проекта «Актив-
ный гражданин» 26 мая в парке 
Горького. Его решение поддер-
жали несколько тысяч москви-
чей, пришедших на праздник.

«Чувствую 
ответственность 
за начатые проекты»

На четырёхлетие «АГ» пришли 
самые активные и неравнодуш-
ные москвичи и волонтёры, ко-
торые вместе с мэром участвовали 
в преображении столицы: помо-
гали сажать деревья по програм-
ме «Миллион деревьев», обсуж-
дали благоустройство дворов и 
детских площадок, выбирали на-
звания для новых станций метро. 
Именно поэтому Сергей Собянин 
сообщил о своём выдвижении на 
пост мэра не на закрытой встрече 
с прессой и не на партийном съез-
де, а на празднике «АГ».

— Друзья, мы с вами развер-
нули программы, которые на-
столько масштабны, огромны и 
трудны, что требуют того, чтобы 
мы вместе это продолжали, — 
обратился к москвичам Сергей 
Собянин. — Я чувствую огром-
ную ответственность за то, что 
москвичи поверили в эти про-
екты, поддержали их, и мы вме-
сте работаем над ними. Я чув-
ствую огромную ответствен-
ность за строящиеся станции 
метро, за то, чтобы наши школы 
были самими лучшими в мире. 

Хочу, чтобы москвичи получали 
качественные и доступные го-
родские услуги, имели достой-
ную работу и обеспеченную ста-
рость. Поэтому я принял реше-
ние участвовать в выборах мэра.

Москвичи встретили слова Со-
бянина бурными аплодисмента-
ми. После выступления глава го-
рода спустился к зрителям. Сде-
лать это было не так уж просто: 
москвичи выстроились в живой 
коридор, ведь всем хотелось по-
говорить с мэром и взять авто-

граф. Многие горожане захотели 
стать волонтёрами в его штабе — 
это будет самый большой обще-
ственный штаб в стране. 

Сотни тысяч 
москвичей помогают 
управлять городом

Московская электронная плат-
форма «Активный гражданин» 
для открытых голосований со-
здана по инициативе Сергея Со-
бянина в 2014 году. Благодаря это-

му приложению сот-
ни тысяч москвичей 
помогают при-
нимать важные 
управленческие 
решения. На пор-

тале зарегистриро-
вано более 2 млн че-

ловек. За четыре года они 
приняли участие в 3,6 

тысячи голосова-
ний. 

В честь празд-
ника по всему пар-
ку обустроили раз-

влекательные зоны, 
где проходили ма-

стер-классы, виктори-
ны, танцевальные уро-

ки, народное карао-
ке и др. Гости мог-
ли посмотреть, как 
меняется Москва, 
на интерактивной 

панели «Было/Ста-
ло», а также увидеть 

выставку «Старая и Но-
вая Москва».

В одном из шатров все желаю-
щие могли дать интервью, кото-
рое будет опубликовано на сайте 
«АГ». Москвичка Татьяна Сосно-
вик воспользовалась этой возмож-
ностью и рассказала, что всегда 
была очень активным человеком. 

— Я часто обращалась в раз-
ные городские инстанции. 
Меры принимались, и пробле-
мы решались. Но когда появил-
ся портал «АГ», всё стало более 
оперативно, интересно и совре-
менно. Голосую по многим во-
просам, но больше всего меня 
волнуют транспортные пробле-
мы. Приятно видеть, как  бла-
годаря политике мэра и Пра-
вительства Москвы наш город 

становится всё более красивым 
и комфортабельным.

Учесть интересы 
всех возрастов

В проекте «АГ» можно выра-
зить мнение по самым разным 
вопросам — от вхождения дома 
в проект реновации до благо-
устройства дворовой площадки. 
Так что актуальные опросы для 
себя найдут здесь люди любого 
возраста с разными интересами. 

— Я принимала участие во 
всех голосованиях на платфор-
ме «АГ»: названия улиц, обу-
стройство детских и спортив-
ных площадок, — рассказыва-
ет 38-летняя Дарья Татаринцева. 
— Особенно мне понравилось, 
как преобразились парки в Мо-
скве. Я чувствую, что это рабо-
тает. Недавно был вопрос о том, 
какие хотелось бы реализовать 
виды активности на свежем воз-
духе. Я проголосовала за йогу на 
улице и уже получила ответ, что 
такие занятия запустили. 

А вот работающая пенсионер-
ка Лидия Овсийчук с улицы Де-
мьяна Бедного отправилась в 
шатёр «Активное долголетие», 
где выступал музыкант и шоу-
мен Роман Будников.  

— Я не очень хорошо знаю 
компьютер, поэтому голосовать 
на сайте «АГ» мне помогает доч-
ка. Несмотря на то что ещё рабо-
таю, активно принимаю участие 
в программе «Активное долголе-
тие». Занимаюсь гимнастикой, 
пением и танцами. Очень благо-
дарна мэру Сергею Собянину за 
эту программу, — поделилась она.

Ирина ЛЬВОВА
Фото: Ирина Лаповок

Сергей Собянин будет 
баллотироваться в мэры

Выдвижение действующего главы города поддержали десятки тысяч москвичей

Многие горожане захотели стать 
волонтёрами в штабе Собянина

Однофамильный спорт? Это идея! 
Депутат Госдумы Геннадий Онищенко пообщался с жителями округа

Геннадий Онищенко 
встретился с жителями 
Северо-Запада в рамках 
депутатской региональ-
ной недели приёмов. Те, 
кто отправлял депутату за-
просы, могли записаться в 
общественную приёмную 
окружного исполкома пар-
тии «Единая Россия», что-
бы обсудить свои вопросы 
в индивидуальном поряд-
ке. Темы были самые раз-
ные — от шумного ремонта 
под окнами до нового про-
екта для молодёжи.

Жительница дома 11/1 
на улице Свободы Наде-
жда Васильевна пожало-
валась на то, что в подва-
ле их дома живут дворни-
ки и рабочие. 

— Они там едят, спят 
и там же хранят свои ин-
струменты. У нас в квар-
тирах из-за этого завелись 
тараканы и клопы, — со-
общила женщина.

Геннадий Онищенко от-
правил депутатский запрос 
в префектуру округа и глав-
ному санитарному врачу 
столицы. Как действовать 
дальше, будет ясно после 
получения ответов.

Инициативная группа 
жителей пришла на при-
ём, чтобы предложить мо-
лодёжный проект «Одно-
фамильный спорт», когда 
представители одной фа-
милии соревнуются с пред-
ставителями другой. Ген-
надий Онищенко отметил, 

что идея хорошая, но нуж-
но продумать детали. 

— Недавно мы награ-
дили 100 школьников со 
всей страны — победите-
лей экологического проек-
та «Вода и здоровье» — пу-
тёвками в «Артек», они по-
едут туда в сентябре. Сей-
час в «Артеке» отдыхают 
победители другой акции 
— «Наши герои». Так что 
подобные идеи, воспиты-
вающие нашу молодёжь 
в патриотическом русле, 
сейчас очень актуальны, и 
мы рассмотрим ваше пред-
ложение в рамках партий-
ной работы на будущее, — 
пояснил депутат.

Жительница дома 7 в 
Тепличном переулке по-

жаловалась, что рядом с 
её домом ведутся стро-
ительные работы. Заме-
ститель начальника ГБУ 
«Жилищник района Щу-
кино» Мурат Вислов про-
комментировал ситуацию:

— В этом месте идёт за-
мена теплотрассы. Все ра-
боты ведутся подрядной 
организацией согласно 
утверждённому проекту 
и находятся на контроле 
у нас как у балансодержа-
теля территории. Мы про-
ведём повторную провер-
ку на предмет соблюдения 
правил производства ра-
бот в соответствии с дей-
ствующим законодатель-
ством, — отметил он.

Елизавета СЕРЕБРЯНСКАЯ

Татьяна 
Сосновик

Дарья 
Татаринцева

Лидия 
Овсийчук

Сергей Собянин решил 
сообщить о своём выдвижении 
не на закрытой встрече
и не на партийном съезде,
а на празднике

Геннадий Онищенко обсуждал с жителями 
самые разные темы
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Ситуация 
изменилась 
кардинально

С этим согласятся мно-
гие жители нашего окру-
га. Часто единственный 
способ навести порядок 
во дворе — это установить 
шлагбаум. В 2015 году мэ-
рия стала выдавать на эти 
цели субсидию, по 50 тыс. 
рублей на каждый уста-
новленный механизм. 

Но доплата из бюдже-
та полагалась не всем, а 
только жителям районов, 
где введён режим платной 
парковки. Остальным мо-

сквичам приходилось рас-
считывать лишь на свои 
средства. Теперь ситуация 
изменилась кардинально. 

«Приняли решение: уве-
личить размер субсидии 
с 50 до 100 тыс. рублей за 
каждый шлагбаум, рас-
пространить право полу-
чения субсидий на уста-
новку шлагбаумов на все 
районы Москвы. Пусть 
жители каждого двора 
сами решают, нужны им 
шлагбаумы или нет. Если 
решат, что нужны, город 
поможет с деньгами», — 
написал на своём сайте 
Собянин. 

Процедура 
стала проще

Но не только размер 
доплаты должен сделать 
установку ограж дения 
проще. Субсидию будут 
выдавать жителям лю-
бого района, что немало-
важно — авансом. Сразу 
после оформления всех 
разрешений и подписа-
ния договора с подряд-
ной организацией ини-
циативная группа бу-
дет получать помощь из 
бюджета. Теперь гражда-
не должны лишь один раз 
прийти в окружную Ди-

рекцию ЖКХ, сдать до-
кументы и максимум че-
рез 10 дней получить со-
гласование. 

Порядок, когда шлаг-
баум устанавливается по 
решению общего собра-
ния жителей и согласо-
вывается с районным Со-
ветом депутатов, остал-
ся неизменным, но при-

ятным бонусом является 
новое правило: теперь со-
брание можно провести 
заочно, организовав го-
лосование на портале «Ак-
тивный гражданин» в раз-
деле «Электронный дом». 

Дворы 
со шлагбаумом 
чище и тише 

Благодаря изменению 
правил оформления, со-
гласования и, главное, вы-
плате авансом субсидии 
увеличится количество 
обращений за разрешени-
ем на установку шлагбау-
мов, уверена Анна Аники-
на, депутат муниципаль-
ного округа Щукино. 

— В нашем районе шлаг-
баумы пользуются особой 
популярностью у жите-
лей домов, которые рас-
положены около круп-

ных транспортных уз-
лов и административных 
центров: станций метро 
«Щукино», «Октябрьское 
Поле», МЦК «Стрешнево» 
и Курчатовского институ-
та. Проблемы у наших жи-
телей те же, что и в Ново-
косине: во дворах парку-
ют машины посторонние 
люди, — рассказывает она.

По словам депутата, 
народные избранники и 
раньше всеми возмож-
ными способами помо-
гали жителям при уста-
новке шлагбаумов и при 
оформлении документов, 
но изменения сделают эту 
помощь ещё эффективнее. 

— Наш город и наш рай-
он растут и развиваются. 
Машин будет ещё больше, 
а дворы — это приватная 
территория, где москвичи 
должны отдыхать от днев-
ной суеты. Сделать это на 
территории, заставлен-
ной чужими автомобиля-
ми, практически невоз-
можно. Опыт показывает: 
дворы, где есть шлагбаум, 
тише и чище, — отмечает 
Аникина. 

Андрей ТОМЦЕВ

Поставить шлагбаум 
стало проще
За его установку 
можно проголосовать 
на портале «Активный гражданин» 

Как инициировать 
голосование на сайте?

Провести голосование об установке во дворе шлагбаума 
можно на портале «Активный гражданин» в разделе «Элек-
тронный дом». Сначала жителям нужно организовать очное 
собрание и принять решение, что голосование по вопросам 
управления их домом можно проводить в режиме онлайн. За-
тем любой из собственников или из арендаторов сможет за-
регистрироваться в разделе и сообщить модератору сайта во-
прос, по которому он хотел бы провести голосование. Оскорби-
тельные или провокационные формулировки тем будут откло-
нены, а если всё нормально, то через семь дней обсуждение 
станет доступным для всех жителей. Любому голосующему 
тоже надо будет зарегистрироваться на сайте. Удобнее всего 
использовать для регистрации учётную запись с единого го-
родского портала mos.ru. 

матчасть

Пусть жители каждого двора 
сами решают, нужны им 

шлагбаумы или нет

Москвичам будет проще ограничить доступ посторон-
них автомобилей во дворы. Сергей Собянин после 
встречи в ВАО с жителями района Новокосино ре-
шил в два раза увеличить размер субсидии на по-
купку и монтаж шлагбаума, а также разрешил го-

лосовать за его установку в Интернете. 
Об этом сообщил мэр Москвы на своём официальном сайте: 

«Каждое утро с понедельника по пятницу дворы у станции метро 
«Новокосино» превращаются в «перехватывающую парковку» для 
машин из Подмосковья. То же самое происходит во многих дво-
рах у оживлённых станций метро». 

Часто единственный способ навести порядок 
во дворе — установить шлагбаум
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Сообщайте о проблемах!
Задавайте вопросы!
А наши корреспонденты 
постараются найти ответы 
и помочь в решении проблем.

Также будем рады, если вы расскажете нам о неординарных жителях 
округа, о которых интересно было бы прочесть в газете. Может 
быть, благодаря нашей газете они смогут заявить о себе или даже 
прославиться. Наш округ богат на таланты, но настоящий талант обычно 
скромен. Давайте поможем ему раскрыться! Мы всегда на связи.   

Наши координаты: 
szaopressa@mail.ru, (495) 681-3645

Детское отделение 
стоматологии 
вновь открыто

 В стоматологии №60 
на улице Твардовско-

го закрыли обслуживание 
детского отделения по ОМС, 
перевели его на другую 
улицу, а это далеко и 
неудобно. На каком 
основании?

Светлана Васильевна, 
ул. Твардовского

За ответом на этот во-
прос мы обратились к 
главному врачу стомато-

логической поликлини-
ки №60 Евгению Терняку.

— Детское отделение на 
базе взрослой поликли-
ники было открыто в 2014 
году для удобства жителей 
с детьми района Строги-
но. С апреля 2018 года 
его работа была приоста-
новлена, так как объёмы 
медицинской помощи и 
финансовое обеспечение 
по территориальной про-
грамме ОМС для учреж-

дения выделены только 
с учётом обслуживания 
взрослого населения, — 
пояснил главврач учреж-
дения.

По приказу Департа-
мента здравоохранения 
г. Москвы с 22 мая 2018 
года работа детского от-
деления по территори-
альной программе ОМС 
вновь возобновлена.

Екатерина 
СЛЮСАРЬ

С торца дома 7, корп. 
2, на улице Маршала 

Василевского установили 
антипарковочные столбики, 
чтобы машины не паркова-
лись на тротуаре. Только не 
на самом тротуаре, как это 
делается во всём городе, а 
со стороны дороги. Теперь 
водители вынуждены 
парковаться не вплотную к 
бордюру, а не доезжая до 
столбика. Из-за этого дорога 
во дворе заметно сузилась, 
что затрудняет проезд 
грузовых машин, в том 
числе мусоровоза. Просьба 
перенести столбики на 
тротуар.

Елена, 
ул. Маршала Василевского

По словам первого за-
местителя главы управы 
по вопросам ЖКХ и бла-
гоустройства района Щу-
кино Алексея Низамова, 
антипарковочные стол-
бики по данному адре-
су специально установ-
лены не на тротуаре.

— Тротуар у дома 7, кор-
пус 2, очень узкий, и если 
бы столбики установи-
ли на нём, то по тротуа-
ру было бы невозможно 

пройти с коляской, — со-
общил он. — Поэтому их 
установили с другой сто-
роны от бордюра — вдоль 
внутридворового проезда.

Он заверил, что проб-
лем для проезда комму-
нальной техники из-за 
столбиков не возникнет.

Анна КРИВОШЕИНА

 В феврале на улице 
Расплетина меняли 

трубы и перенесли автобус-
ную остановку «Улица 
Расплетина» в сторону метро 
«Октябрьское Поле». 
Обещали вернуть после 
ремонта, но ремонт закончен, 
а остановку так и не вернули. 
Ходить до неё далеко!

Лидия Михайловна, 
ул. Берзарина, 26

В управе района Щукино со-
общили, что работы по этому 
адресу ещё не завершены.

— На улице Расплетина в рай-
оне одноимённой остановки ве-

лось строительство сетей лив-
невой канализации, — пояснил 
первый зам. главы управы по во-
просам ЖКХ и благоустройства 
Алексей Низамов. — Однако на 
данный момент работы не завер-
шены: осталось провести восста-
новительное благоустройство.

Он добавил, что по плану все 
работы должны завершиться к 
1 августа текущего года. После 
этого будет решаться вопрос о 
месторасположении этой оста-
новки. 

«СЗ» передал в ГУП «Мосгор-
транс» обращение жителей. От-
вет будет опубликован.

Анна КРИВОШЕИНА

Почему остановку «Улица 
Расплетина» не вернули на место?Антипарковочные столбики поставили 

не с той стороны?

рядом с домом

Двор на Химкинском бульваре 
комплексно благоустроят

«Который год наблюдаю, 
как по адресу: Химкин-
ский бул., 19, корп. 1 (заезд 
со стороны Штурвальной 
улицы), на траве неради-
вые автолюбители устра-
ивают парковку. Не по-
могла ни установленная в 
прошлом году официаль-
ная табличка о штрафе 
5 тыс. рублей, ни засажен-
ная газонной травой зем-
ля, ни тщательно переко-
панный и уезженный за 
зиму газон. И всё это под 
окнами жилого дома. Об-
ращаюсь к вам с просьбой 
помочь защитить зелёные 
насаждения нашего пре-
красного Южного Туши-
на», — пишет Евгений Ми-
хайлович. 

Заместитель главы 
управы района Алексей 
Истомин пояснил, что 
указанная территория 
включена в план благо-
устройства в этом году.

— В 2018 году здесь за-
планировано проведе-
ние работ по комплекс-
ному благоустройству. 

М ы о т ремон т и руем 
почти 2 километра ас-
фальта, установим бор-
товой камень и приве-
дём в порядок газон. Все 
эти меры предотвратят 
заезд транспорта на га-
зон, — добавил Алексей 
Истомин.

Ольга СЕВОСТЬЯНОВА

Родители уже приводят сюда своих детей

Газон благоустроят 
в этом году

Проблем для проезда 
коммунальной техники 

из-за столбиков 
не возникнет

Остановку перенесут обратно только тогда, 
когда завершится благоустройство
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Как объяснил заместитель на-
чальника отдела организации 
деятельности УУП полиции и 
ПДН УВД по СЗАО подполков-
ник полиции Олег Шубочкин, 
по законодательству положить 
в психиатрическую больницу 
человека можно только с его со-
гласия или по просьбе его род-
ственников. Тем не менее психи-
ческое заболевание не даёт чело-
веку право нарушать закон.

— Если территориальный от-
дел полиции не реагирует, жиль-
цам нужно написать заявление 
на имя генерал-майора полиции 
Анатолия Степановича Фещука 
с просьбой провести проверку 
силами управления по данным 
фактам в связи с тем, что уже не-
однократно обращались в поли-
цию, но никакого положитель-
ного результата не получили. За-
явление можно подать через сай-
ты МВД и окружного УВД или 

лично принести в дежурную 
часть УВД по СЗАО, — говорит 
Шубочкин. — Также можно по-
звонить по телефону 02 с сооб-
щением: «Я хотел бы подать жа-
лобу на бездействие сотрудников 
полиции в Главное управление 

или в окружное». Тогда провер-
ка тоже будет проведена.

В заявлении нужно подроб-
но изложить факты нарушения 
жильцом закона, а также ука-
зать, что к участковому уже не-
однократно обращались.

— Тогда мы будем поднимать 
все документы, связанные с пре-
дыдущими обращениями, вклю-
чая отказы в возбуждении дел и 
их причины, — говорит Шубоч-
кин. — Все дела будут пересмот-
рены. Если обнаружится адми-
нистративное или уголовное 

правонарушение, будет состав-
лен протокол или возбуждено 
уголовное дело. В случае переда-
чи в суд уголовного дела может 
быть принято решение о прину-
дительном лечении нарушителя 
общественного порядка.

Алёна КАЛАБУХОВА

коммуналка

Психическое 
заболевание 

не даёт человеку 
право нарушать 

закон

 Помогите вернуть 
лавочку к моему 

подъезду, а то пожилым 
людям и инвалидам не на 
чем посидеть, следователь-
но, мы не имеем возможно-
сти выйти на улицу 
и немного пообщаться. 

Мария Кузьминична, 
Волоцкий пер., 7, корп. 1

Р у ковод и т ел ь ГБУ 
«Жилищник района Ми-
тино» Павел Зубрилов 
прокомментировал ситу-
ацию:

— Уличные лавочки, как 
и некоторые другие объек-
ты, пришли в негодность, 
поэтому во дворе по адре-
сам: улица Генерала Бело-
бородова, 12; Волоцкий пе-
реулок, 7/1, началось ком-
плексное благоустройство. 
Все старые лавочки демон-
тировали, а утром 25 мая 
были установлены новые.

Лишь жители 2-го подъ-
езда отказались от лавоч-
ки, составив коллективное 
письмо.

Ольга ФРОЛОВА

Пропавшие лавочки 
вернули

Сосед-дебошир замучил 
весь подъезд Жильцы страдают 

и ничего не могут изменить

Когда появятся 
туалеты в Тушин-

ском лесопарке? Их сняли 
зимой и больше не 
привезли.

Давыд Иосифович, 
Планерная ул.

В ГПБУ «Мосприро-
да» сообщили, что туа-
леты летом снова долж-
ны появиться в парке. В 
настоящее время прово-

дятся работы по заклю-
чению государственного 
контракта на установку и 
обслуживание мобиль-
ных туалетных кабин на 
территории природного 
парка «Тушинский».

Марина НИГМАТУЛИНА

Дирекция природных 
территорий «Тушинский», 
«Покровское-Стрешнево» ГПБУ 
«Мосприрода»: 5-й Войковский
пр., 2а. Тел./факс (499) 159-6581

Туалетные кабины поставят 
в Тушинском парке

Починили 
лифты 
в доме 
на улице Героев 
Панфиловцев 

У нас постоянно 
ломаются оба лифта. 

Помогите повлиять на 
ситуацию. 

Владимир Шаповал, 
ул. Героев Панфиловцев, 35, 

корп. 4 

В ГБУ «Жилищник рай-
она Северное Тушино» 
сообщили, что техниче-
ское состояние лифтов 
по данному адресу нахо-
дится на контроле. Про-
верка работы подъёмно-
го оборудования прово-
дится ежемесячно, и по-
следняя инспекция была 
25 мая. Специалисты АО 
«Мослифт» отрегулиро-
вали двери шахты, нала-
дили работу механики и 
произвели замену плат. 
На данный момент лиф-
ты находятся в исправном 
состоянии. 

В «Жилищнике» также 
отметили, что дом вклю-
чён в график замены лиф-
тового оборудования на 
2023 год. 

Анна 
БОЙЦОВА 

как быть?
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все новости округа ежедневно 
на сайте  www.szaopressa.ru

 Я обращаюсь к вам от имени жильцов дома 3, корп. 1, подъезд 2, на 
улице Габричевского. У нас в подъезде проживает психически больной 

человек. Он много лет терроризирует весь подъезд: включает громко музыку 
днём и ночью, выбрасывает из окна на газон пищевые отходы и мусор, ломает 
почтовые ящики, оплёвывает двери, оскорбляет жильцов, которые делают ему 
замечания, толкает на лестнице тех, кто идёт мимо его двери, а некоторых 
даже избивает. К участковому обращались — безрезультатно. 

Жильцы 2-го подъезда

ре
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16

ВАШУ РЕКЛАМУ ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 
СЕВЕРО-ЗАПАДНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru

Теперь пожилые люди снова могут сидеть и общаться 
около подъезда
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1 
июня в Москве 
открылись 118 
зон отдыха у 
воды, они рабо-
тают ежедневно 

с 9.00 до 21.00. Насыщен-
ную программу готовят 
москвичам и городские 
парки: в них будут пред-
ставлены развлечения на 
любой вкус.

«СЗ» узнал, что инте-
ресного ожидает москви-
чей на пляжах и в парках 
города.

Со всеми 
удобствами

За последние годы го-
родские пляжи заметно 
преобразились. Сейчас 
на них есть все удобства: 
шезлонги с навесами, ка-
бинки для переодевания, 
душевые кабины, бесед-
ки, дорожки, освещение, 
парковки, туалеты. При 
желании можно взять на-
прокат велосипеды или 
покататься на водных ат-
тракционах, перекусить в 
кафе или пожарить шаш-
лык в специальных пик-
никовых точках.

За безопасностью отды-
хающих следят спасатели, 
в каждой зоне организова-
ны медпункты.

Благоустройство сто-
личных мест отдыха у воды 
проводится по инициа-
тиве мэра Москвы Сергея 
Собянина. Так, на данный 
момент на реконструкции 
находятся семь зон отды-
ха: пляжный комплекс 
«Бич клаб», пруды №3-6 
на ВДНХ, Большой Оча-
ковский пруд, Удальцов-
ские пруды, Центральный 

пруд, Черневские пруды, 
Черневский пруд на реке 
Цыганке.

А в этом году преобра-
зили пляжи у Большого 
городского пруда в Зеле-
нограде, у пруда на улице 
Красных Зорь в Кунцеве и 
пляж «Левобережный» — 
до него можно добраться от 
станции метро «Ховрино».

Кстати, искупаться и по-
загорать можно не только 
на пляжах, но и в городских 
парках. Как и в прошлом 
году, в них открылись лет-
ние бассейны. Один из та-
ких бассейнов расположен 
в парке «Северное Туши-
но». Также их можно най-
ти в парках «Сокольники», 
«Фили» и в «Лужниках». В 
Измайловском парке впер-
вые откроется детский бас-
сейн глубиной 1,1 метра.

Кроме того, всё лето в 
парках будут проходить 
мастер-классы, занятия 
по танцам, фитнесу, ино-
странным языкам и мно-
гое другое. Например, в 
Перовском парке стар-
тует проект по изучению 
английского языка для де-
тей от 7 до 16 лет. А в парке 
«Сокольники» для школь-
ников открылся новый 
панда-парк на металли-
ческих конструкциях.

А что у нас?

В нашем округе за послед-
ний год заметно преобрази-
лась Строгинская пойма: её 
благоустроили в рамках про-
граммы «Развитие город-
ской среды». Из неухожен-
ного берега Москвы-реки 
она превратилась в совре-
менную зону отдыха, куда 

приезжают люди из разных 
округов столицы. Здесь есть 
всё для полноценного отды-
ха на природе: деревянные 
набережные и тропинки, 
шезлонги, кабинки для пе-
реодевания, душевые каби-
ны, лавочки, беседки, дет-
ский городок, пикниковая 
точка, туалеты.

Пойма пользуется попу-
лярностью и у любителей 
спорта: вдоль всего берега 
тянутся беговые и велоси-
педные дорожки, обустро-
ены спортивные площад-
ки, стоят тренажёры.

Купание в пойме запре-
щено, тем не менее попла-
вать здесь можно: на воде 
оборудован понтонный 

бассейн, к которому ведут 
деревянные мостики. Ря-
дом с бассейном есть лет-
нее кафе с видом на реку.

Подруги-пенсионерки 
Татьяна и Надежда каж-
дый день приходят в пой-
му, чтобы погулять с соба-
кой и заняться скандина-
вской ходьбой. 

— Мы живём в Строги-
не уже 30 лет и гордим-
ся своим районом, — го-
ворит Татьяна. — Очень 
нравятся изменения, ко-
торые произошли в Стро-
гинской пойме: раньше 
здесь было негде присесть, 
а теперь нам поставили та-
кие удобные лавочки. Мы 
с удовольствием сидим на 

них и любуемся природой.
А школьницы Вера и 

Ася предпочитают прово-
дить время у воды на шез-
лонгах. Они приходят на 
набережную, чтобы поза-
горать.

— Замечательно, что у 
нас есть такой пляж ря-
дом с домом, — делит-
ся впечатлениями Ася. — 
Набережная просто супер! 

— Ещё радует, что здесь 
почти на каждом шагу сто-
ят урны и люди не броса-
ют мусор где попало. Год 
назад здесь было довольно 
грязно, а теперь всё чисто 
и ухоженно, — добавляет 
её подруга Вера.

Многие жители гуляют с 
детьми. Так, Инга и её полу-
торагодовалая дочь Нелли 
живут через дорогу от пой-
мы и для прогулок всегда вы-
бирают именно это место.

— Дочке здесь хорошо: 
можно побегать по дере-

вянным дорожкам, по-
играть с песком. Раньше 
мы боялись сюда ходить: 
здесь был какой-то ди-
кий, запущенный берег. 
Особенно страшным он 
казался по вечерам: осве-
щения не было никакого. 
А теперь в вечернее время 
на набережной зажигают 
фонари. Красота!

А Сергей с дочерью Ни-
ной второй день подряд 
приезжают в пойму из 
другого округа.

— Нам рассказали зна-
комые, что в Строгине 
обустроили прекрасную 
зону отдыха. Мы реши-
ли проверить — приехали 
вчера и весь день загора-
ли. Пожалели только, что 
не взяли с собой фотоап-
парат. Сегодня вернулись 
уже с камерой, фотогра-
фируемся и занимаемся 
на тренажёрах.

Анна КРИВОШЕИНА

подробности

«Теперь в вечернее время 
на набережной зажигают 

фонари. Красота!»

Беспилотники будут спасать купальщиков
В преддверии купаль-

ного сезона депутаты 
Мосгордумы обсудили 
обеспечение безопасно-
сти отдыхающих на вод-
ных объектах Москвы. 
Заседание выездной ко-
миссии состоялось на 
т ерри т ори и поиско -
во-спасательной стан-
ции «Строгино». 

— В Москве действуют 
24 поисково-спасатель-
ные станции. На осна-
щении у них находятся 
143 спасательных плав-
средства, из них более 
100 моторных, в том чис-
ле 20 судов на воздушной 
подушке, — доложил на-

чальник Московской го-
родской поисково-спаса-
тельной службы на вод-
ных объектах Василий 
Марьян. — На сегодняш-
ний момент московские 
пляжи полностью готовы 
принимать отдыхающих. 

Председатель Москов-
ской городской думы 
Алексей Шапошников от-
метил высокий уровень 
подготовки столичных 
спасателей.

— Статистика говорит 
о том, что в столице идёт 
заметное снижение чис-
ла инцидентов на воде, — 
отметил Шапошников.

По его словам, это свя-

зано прежде всего с эф-
фективной профилак-
тической работой, ор-
ганизованной МЧС, с 
высок им профессио-
на лизмом спасателей 
МГПСС, а также с хо-
рошей оснащённостью 
поисково-спасательных 
станций. 

Ежегодно на вооруже-
ние спасателей поступа-
ют новые образцы тех-
ники и аварийно-спаса-
тельного оборудования. 
Например, с 1 июля все 
ПСС на водных объек-
тах столицы будут осна-
щены беспилотниками. 
Их планируют использо-

вать не только для мони-
торинга водной глади рек 
и прудов. Дроны, осна-
щённые громкоговорите-
лями, смогут передавать 
профилактическую ин-
формацию для отдыха-
ющих в автоматическом 
режиме, а в случае не-
штатных ситуаций опе-
ратор будет предупреж-
дать через квадрокоптер 
конкретного нарушите-
ля. Также беспилотни-
ки смогут быстро пода-
вать первичные средства 
спасения у топающих, 
например спасательные 
жилеты.

Анна САХАРОВА

Пляжный отдых — 
в пределах Москвы

Чтобы 
искупаться 
и позагорать, 
этим летом 
не обязательно 
уезжать 
из города

Набережная в Строгинской пойме оборудована не хуже, чем на любом морском курорте

Алексей Шапошников (справа) отметил высокий уровень 
подготовки спасателей
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Украла лекарство 
в Северном Тушине

В аптеку на бульваре Яна Райни-
са в Северном Тушине зашла моло-
дая женщина. Покупательница сде-
лала вид, что осматривает откры-
тые витрины, и незаметно умыкну-
ла иммуномодулятор стоимостью 
более 5 тыс. рублей. Пропажу до-
рогостоящего лекарства продавцы 
обнаружили только во время реви-
зии в конце рабочего дня. Благода-
ря записям камер видеонаблюдения 
и опросу свидетелей вскоре похити-
тельница, ранее не судимая москвич-
ка, была задержана. Возбуждено уго-
ловное дело.

Обчистила подружку 
в Покровском-
Стрешневе

Гражданка искала и никак не мог-
ла найти свою банковскую карту. А 
тут ещё начали приходить СМС-сооб-
щения о списании денег. Владелица 
тут же позвонила в службу безопас-
ности банка и заблокировала счёт. 
Потом она вспомнила, что последний 
раз видела карту накануне, когда го-
стила у друзей на улице Стратонав-
тов в районе Покровское-Стрешнево. 
Полицейские оперативно задержали 
подозреваемую. Как и предполага-
ла потерпевшая, ею оказалась её ра-
нее не судимая подруга. Она успела 
украсть 10 тыс. рублей. Возбуждено 
уголовное дело.

Обманули бизнесвумен 
в Щукине

У гендиректора строительной фир-
мы были большие долги. Об этом знал 
менеджер одного из столичных бан-
ков, где женщина открыла счёт фир-
мы. Молодой мужчина предложил кли-
ентке схему, по которой та может бы-
стро выплатить долги, но для этого она 
должна переписать компанию на по-
мощника. Бизнесвумен согласилась, 
но больше не видела ни банкира, ни 
3,4 млн рублей, которые были на счёте. 

Мошенников задержали поли-
цейские. Они успели потратить 
только небольшую часть украден-
ных средств.

Анна САХАРОВА

происшествия

На учёте в по-
лиции со-
стоят 478 де-
тей и под-
ростков из 

Северо-Западного окру-
га. Некоторые из них по-
пали в чёрный список за 
то, что просто курили 
возле школы, но есть и 
те, кто уже не раз совер-
шал кражи и грабежи. 

Почему дети идут на 
преступления и как их 
предотвратить, расска-
зала Ольга Данилина, на-
чальник отдела по делам 
не с ов ершен ноле т н и х 
УВД по СЗАО.

Кофейные 
воришки

Чаще всего детей и под-
ростков ставят на учёт в 
полиции за курение и 
распитие алкоголя, ноч-
ные прогулки без со-
провождения взрослых, 
школьные драки и про-
гулы. 

Одно из самых рас-
пространённых детских 
правонарушений — кра-
жи. Так, в начале апреля 
двое шестнадцатилетних 
умыкнули из магазина 
«Дикси» на улице Генера-
ла Белобородова 26 банок 
кофе, а на днях семнад-
цатилетний мальчиш-
ка украл велосипед из 
подъезда на улице Мар-
шала Жукова.

Обычные дети в поли-
цию попадают по незна-
нию, даже просто по не-
везению. Как, например, 
пятнадцатилетний Костя 
из Хорошёво-Мневни-
ков. Парень пил с друзь-

ями пиво во дворе, когда 
на горизонте показался 
экипаж полиции. Друзья 
успели убежать, а Костю 
забрали в отделение. В 
большинстве случаев та-
кие нарушители исправ-
ляются. С рецидивиста-
ми сложнее.

— Ещё недавно в райо-
нах Щукино и Куркино 
действовали в букваль-
ном смысле организован-
ные преступные группи-
ровки малолетних. Они 
собирались по двое-трое 
человек и грабили других 
детей: отбирали телефо-
ны, деньги и другие цен-
ности, — рассказывает 
Ольга Данилина.

Вроде 
из приличной 
семьи

Интересно, что чаще 
всего преступления со-
вершают либо дети из 
неблагополучных семей, 
либо, наоборот, из очень 
обеспеченных. Всё дело 
в том, что и те и другие 
ощущают дефицит ро-
дительского внимания: 
одни мамы и папы пьют, 
другие всё время тратят 
на карьеру. 

Такова история Иго-
ря из Северного Туши-
на, отличника из семьи с 
крупным достатком. Под-
росток прочитал в Ин-

тернете, как незаметно 
украсть товар из магази-
на, и решил попробовать 
совершить преступление 
просто из интереса. Ему 
удалось утащить в рюк-
заке товары в одном ма-
газине, но когда подро-
сток решил поживиться в 
другом, сработали рамки 
безопасности и воришку 
задержали охранники.

— Дети из обеспечен-
ных семей, во-первых, 
думают, что деньги ре-
шат все проблемы. Роди-
тели действительно на-
нимают хороших адво-
катов: думают, что это 
лучше, чем уделить вни-
мание собственному ре-
бёнку. Но деньги здесь не 
помогут. Если есть факт 
правонарушения, то бу-
дет и ответственность, — 
говорит начальник ПДН. 
— Во-вторых, часто пра-

вонарушение — это про-
тест. Таким образом не 
получающий в должном 
объёме родительской за-
боты ребёнок хочет обра-
тить на себя внимание.

«Бей первым!» — 
опасный совет

Однажды страничку 
жительницы Северно-
го Тушина Вики взло-
мали и написали от её 
имени мальчику, кото-
рый ей нравился. Две-
надцатилетнюю девочку 
это привело в бешенство, 
она вычислила, кто мог 
так поступить, и изби-
ла предполагаемую пят-
надцатилетнюю обидчи-
цу. Конечно, Виктория 
попала на комиссию, но 
смогла исправиться: те-
перь лишнюю энергию 
она направляет в спорт, 
занимаясь волейболом.

— Драки в подростко-
вой среде на сегодняш-
ний момент явление не 
редкое. Всё дело в том, 
что воспитывают новое 
поколение родители, вы-
росшие в горячие девя-
ностые. Тогда главный 
принцип был — уметь по-
стоять за себя. Так они и 
учат своих дочерей и сы-
новей: «Не жди, когда тебя 
побьют, бей первым». Та-
кой подход может приве-
сти к трагическим послед-
ствиям для всех участни-
ков конфликта. Поэтому с 
детьми нужно разговари-
вать, объяснять, что лю-
бую ссору можно решить 
словами, — считает Ольга 
Данилина.

Анна САХАРОВА

Подросток решил незаметно 
украсть товар из магазина 

просто из интереса

Недетские шалости
За что подростки попадают на учёт в полицию?
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В последние годы 
ПАО «Мосэнерго-

сбыт» в платёжных 
квитанциях призывает 
приобрести и заменить 
приборы учёта электро-
энергии, так как якобы у 
всех жильцов нашей 
пятиэтажки истёк срок их 
поверки. Грозит, что в 
противном случае расчёты 
за электроэнергию будут 
производиться с учётом 
повышающего коэффици-
ента. Насколько это 
законно? И если законно, 
то кто оплачивает стои-
мость электросчётчика и 
его установку и есть ли 
скидка для пенсионеров?

Владимир, 
район Щукино

— Срок службы счёт-
чика устанавливается 
заводом-изготовителем, 
и у каждого прибора он 
свой. Его можно узнать, 
посмотрев в техниче-
ском паспорте или позво-
нив по телефону в ПАО 
«Мосэнергосбыт». Так-
же он может быть указан 
в платёжном документе 
потребителя, — разъяс-
нили нам специалисты 
ПАО «Мосэнергосбыт».

А если 
не реагировать?

Межповерочный ин-
тервал — это срок, на 
протяжении которого га-
рантируется корректная 
работа счётчика. По его 
истечении прибор при-
знаётся вышедшим из 
строя, показания не 
принимаются к расчё-
ту, а объём потребления 
электрической энергии 
определяется по средне-
месячным показаниям. 
Через три месяца, если 
замена не произведена, 
расчёт будет идти по нор-
мативу, а впоследствии с 

повышающим коэффи-
циентом 1,5. Поэтому, 
чтобы не переплачивать, 
нужно своевременно де-
лать поверку или замену 
прибора.

Установку электро-
счётчика и его своевре-
менную замену должен 
производить собствен-
ник жилого помещения 
за свой счёт. 

Замену счётчика мож-
но произвести, обратив-
шись в «Мосэнергосбыт». 
Специалисты демонти-
руют старый счётчик и 
установят новый. Будет 

составлен акт ввода в экс-
плуатацию, а сведения о 
новом приборе учёта ав-
томатически поступят в 
базу для проведения на-
числений. 

При этом, помимо га-
рантии завода-изготови-
теля на сам электросчёт-
чик, вы также получите 
гарантию на выполнен-
ные работы.

Можно заменить 
самостоятельно

Допустим, вы решили 
самостоятельно или при 

помощи других специа-
листов установить новый 
счётчик. Нужно не позд-
нее чем за два рабочих 
дня до запланированной 
даты замены прибора со-
общить об этом в «Мос-
энергосбыт» для снятия 
показаний старого счёт-
чика и его распломби-
ровки. После установки 
нужно вновь обратиться 
в «Мосэнергосбыт» с за-
явлением на опломбиров-
ку нового счётчика и для 
составления акта ввода 
прибора в эксплуатацию.

Самостоятельный де-
монтаж пломбы, уста-
новленной на счётчи-
ке, категорически запре-
щён. В случае наруше-
ния составляется акт о 
без   у чётном потреблении 
и применяются штраф-
ные санкции.

В последнее время уча-
стились случаи, когда 
представители недобро-
совестных организаций, 
выдавая себя за работ-
ников ПАО «Мосэнер-
госбыт», вводят граждан 
в заблуждение и настой-
чиво понуждают к заме-
не приборов учёта элек-
троэнергии на том осно-
вании, что якобы пре-
вышен межповерочный 
интервал. Жертвами об-
манных действий стано-
вятся, как правило, домо-
хозяйки и люди пожило-
го возраста. Как показали 
проверки, в ряде случаев 
электросчётчики вообще 
не нуждались в замене.

— Напоминаем, что 
наши сотрудники не об-
ходят квартиры в целях 
замены электросчётчи-
ков. Эти услуги оказыва-
ют на основании подан-
ных гражданами заявок 
и только после предвари-
тельного согласования с 
клиентом даты и време-
ни выполнения работ, — 
пояснили в ПАО «Мос-
энергосбыт».

На замену приборов 
учёта, срок эксплуата-
ции которых превысил 
межповерочный интер-
вал, действует специ-
альная цена, которая не-
сколько ниже стандарт-
ной стоимости. Также 
предоставляются скид-
ки по социальной карте 
москвича.

Потребитель сам по же-
ланию выбирает одно-,
двух- или трёхтарифный 
счётчик.

Подробную информа-
цию о порядке замены 
приборов учёта можно 
узнать в обслуживающем 
клиентском офисе ПАО 
«Мосэнергосбыт» или 
по телефону контактно-
го центра (499) 550-9550.

Марина НИГМАТУЛИНА 

Менять или не менять?

По истечении срока 
межповерочного интервала 

прибор признаётся 
вышедшим из строя

Как узнать, не обманывают ли с электросчётчиком

 Мне не выдали 
пенсию в марте, но 

обещали в апреле выдать 
сразу две пенсии, а выдали 
только одну. Что делать? Я 
инвалид, мне 82 года, еле 
хожу.

Александр Васильевич, 
пр. Донелайтиса

Мы позвонили Алек-
сандру Васильевичу, что-
бы прояснить ситуацию. 
Оказалось, что пенсио-
нер раньше получал пен-
сию через Сбербанк, а по-
том решил оформить вы-
плату пенсии через ВТБ. 
Но деньги за март ему пе-
речислили на прежнюю 
карту. 

— Пришлось ехать в 
Сбербанк и получать эти 
деньги. Пенсия за апрель 
пришла уже на новую 
карту ВТБ. Так что всё в 
порядке, дело разреши-
лось. Спасибо вашей га-
зете за внимание, — по-
яснил пенсионер.

Мы также обратились 
в Московский банк ПАО 
«Сбербанк», чтобы уточ-
нить, как избежать подоб-
ной ситуации.

— Перечисление пенсий 
на счета производит Пен-
сионный фонд России. 
Чтобы избежать ситуа-
ции, которую описал чита-
тель, клиенту необходимо 
своевременно сообщить в 
Пенсионный фонд номер 
своего счёта в том банке, в 
который он переведён, — 
пояснили в пресс-службе 
Московского банка ПАО 
«Сбербанк».

Екатерина СЛЮСАРЬ

Пенсию 
перевели 
не на ту 
карту

вопрос — 
ответ

все новости 
округа 
ежедневно на сайте 

www.szaopressa.ru
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Подскажите, как 
происходит 

расчёт воды, если не 
стоят водосчётчики? 
Одинокому пенсионеру, 
расход воды у которого 
более чем скромный, 
насчитывают за воду 
огромные суммы. 
Разбираться не хотят, 
ничего не объясняют.

Аркадий Константинович 
Егоров, 

Карамышевская наб., 12

Как производится на-
числение платы за воду 
для квартир без инди-
видуальных приборов 
учёта (ИПУ), рассказал 
Александр Слизков, на-
чальник отдела ЖКХ и 
благоустройства управы 
района Хорошёво-Мнев-
ники:

— Во всех домах есть об-
щедомовый прибор учёта 
воды, в котором фикси-
руется, сколько воды из-
расходовали все жильцы 
дома. Так, каждый рас-
чётный период из пока-
заний этого прибора вы-
читается сумма показа-
ний всех водосчётчиков, 

установленных в квар-
тирах этого дома. Оста-
ток делится поровну меж-
ду квартирами, где ИПУ 
не установлены. В ре-
зультате чем меньше та-
ких квартир в доме, тем 
больше платят жильцы 
без водосчётчиков.

Он отметил, что если 
житель расходует мало 
воды, то ему целесо-
образно установить ИПУ. 
Стоимость его установки 
— около 2-4 тыс. рублей.

— Для этого нужно об-
ратиться в любую специ-
ализированную органи-
зацию, обладающую не-
обходимыми разреши-
тельными документами, 
— пояснил Александр 
Слизков.

Анна 
КРИВОШЕИНА

«Я столько не лью!»
Как начисляют воду без водосчётчиков?
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Прибор 
за 2-4 тысячи 
очень быстро 
себя окупит

Я как пенсионерка 
платила за антенну 

50%. А с этого года при 
оплате льготу перестали 
учитывать. Почему?

Людмила, Щукино, 
ул. Академика Бочвара, 17

Мы связались с Люд-
милой.

— Я живу в кооператив-
ном доме. Бухгалтер ЖСК 
стала включать в счёт пол-
ную стоимость обслужи-
вания антенны, без скид-
ки, — рассказала она.

По словам Людмилы, 
она дозвонилась до орга-
низации, обслуживаю-
щей антенну. Оказалось, 
что список льготников им 
не прислали. Женщина 
самостоятельно собрала 
данные всех льготников, 
живущих в доме, и пере-
дала в ЖСК, но сумма в 
счёте так и не поменялась.

— Мы занимаемся этим 
вопросом. Необходимо 
напечатать список льгот-
ников и отправить в «Рос-
телеком». Скорее всего, 
подтверждать права на 
льготу нужно будет еже-
годно, — отметила бух-
галтер ЖСК.

Виолетта ДЕНИСЕНКОВА

Почему 
пропала 
льгота?

Проконсультироваться по вопросу о специализированных органи-
зациях, которые устанавливают водосчётчики, можно в ГБУ «Жи-
лищник района Хорошёво-Мневники» по тел. (499) 191-4086.

на всякий 
случай

04
79
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Неда вно на 
т е лек а н а ле 
«Россия» с 
успехом про-
шёл сериал 

«Берёзка». Одну из глав-
ных ролей — танцовщицу 
Варю — сыграла молодая 
актриса Любовь Констан-
тинова. Она рассказала о 
том, чем схожа с героиней, 
какие трудности были на 
съёмках, что для неё важ-
нее — карьера или личная 
жизнь.

Не быть в кадре 
современными 
девочками
— Что вы узнали на съёмках 
о легендарном ансамбле, 
который в мире известен не 
меньше, чем русский балет?

— Никогда не знала, что 
изначально в ансамбле 
Надежды Надеждиной, 
основательницы «Берёз-
ки», танцевали простые 
рабочие бабы. С утра они 
пахали в поле, потом за-
нимались домашними де-
лами, а вечером выходили 
танцевать. Это и есть рус-
ская женщина, которая 
плывёт по сцене и по жиз-
ни, притом что у неё «муж-
ские», крестьянские или 
рабочие руки. Но в танце 
она становится той, кем её 

создал Бог — женщиной. 
Нам же нужно было уло-
вить эту силу духа и поста-
раться не быть современ-
ными девочками в кадре. 
Это далось большим тру-
дом, но оно того стоило! 
Хотя бы прикоснуться к 
этой истории… Я думаю, 
что и современные артист-
ки «Берёзки» тоже учатся 
именно этому. А мы пыта-
лись приблизиться к ним. 
Причём танцы занимали 
лишь половину нашего 
рабочего дня, всё осталь-
ное время мы как актёры 
играли множество драма-
тических, мелодраматиче-
ских и даже трагических 
сюжетов. 
— Любовная линия вашей 
героини — счастливая? И 
вообще, артистки могут быть 
счастливы в личной жизни?

— В сериале есть заме-
чательная фраза: «Не бы-
вает артиста без разбито-
го сердца». Её придумал 
наш режиссёр. Это фор-
мула любого человека, ко-
торый находится в творче-
ской профессии. Ведь дей-
ствительно у всех больших 
артистов не раз разбито 
сердце и не два. И только 
после этого они могут на-
питаться чувством и го-
ворить со сцены, что есть 
любовь, есть! И жить, и 

творить можно только 
ради любви. Но вот самой 
актёрской профессии лю-
бовь конечно же мешает. 
— А вы, когда выбирали 
профессию актрисы, думали 
об этом?

— Да! Я понимала, что 
жить не могу без этой про-
фессии. Ну а с любовью 
уж как-нибудь справим-
ся... Так же думает моя ге-
роиня: «Если любовь слу-
чится — это хорошо, а если 
нет — у меня будут танцы!» 
Но вот когда любовь на-
крывает Варю с головой, 
тут-то всё и происходит…

Звёзды 
помогали
— Какие у вас были чувства, 
когда оказались в одном про-
екте с легендарными актёра-
ми — Сергеем Шакуровым, 

Алексеем Серебряковым, 
Ниной Усатовой? Не робели 
рядом с ними?

— Слава богу, в моей 
жизни был предыдущий 
проект на канале «Рос-
сия» — «Наживка для ан-
гела». В нём посчастли-
вилось пройти длинную 
дистанцию с Борисом 
Щербаковым и Татья-
ной Лютаевой, и это ста-
ло подспорьем перед но-
вым проектом. И, придя 
на «Берёзку», я уже знала, 
что робость не принесёт 
никакой пользы. Поэто-
му старалась максималь-
но живо, искренне всту-
пить в диалог с больши-
ми партнёрами. И эти пре-
красные люди нам очень 
помогали. Иногда это 
были отношения «педагог 
— ученик». Лидия Веле-

жева — она играет моего 
художественного руково-
дителя Надежду Петровну 
Светлову — в фильме учит 
Варю так же, как она сама 
учила меня на площадке 
очень важным для кино-
актрисы мелочам. 

Из Питера 
с чемоданом 
книг
— Люба, расскажите о своих 
увлечениях. Это правда, что 
вы любите поэзию?

— С детства. Но погру-
зилась в неё с головой, 
когда поступила во МХАТ 
в Москве. Я приехала в 
Москву из Санкт-Петер-
бурга, и мне было очень 
тяжело здесь существо-
вать: не хватало питер-
ской творческой напол-
ненности самого города, 
питерского дыхания. По-
этому у меня с собой был 
чемодан книг со стихами.
— Обычно студентки-актрисы 
наряды везут на учёбу, а вы 
— стихи?

— Тонну книг! У меня 
падали полки в общежи-
тии — столько их было 
много! С ними я при-

везла частичку своего 
родного города и часами 
читала Цветаеву, Бродско-
го, Пастернака… Но по-
том всё равно из Москвы 
уеха ла. Через полтора года 
вернулась в Санкт-Петер-
бург и перевелась в наш 
легендарный ЛГИТМиК 
— в Театральную акаде-
мию на Моховой — и про-
должила своё обучение 
там. Наверное, мой город 
меня забрал обратно.
— Люба, расскажите о своей 
личной жизни. Вам всё же 
удаётся совмещать творче-
скую профессию и любовь?

— Я не замужем, но в 
личной жизни у меня всё 
хорошо. Пытаюсь опро-
вергнуть формулу, кото-
рая звучала у нас на съём-
ках «Берёзки», что про-
фессионал не может со-
стояться без пережитых 
любовных драм. У меня 
было разбито сердце, и, 
наверное, даже не раз... Но 
с меня хватит! Хочу быть 
счастливой — и сейчас я 
очень счастлива!

Беседовала Лариса Зелинская
Фото Вадима Тараканова 

и пресс-службы телеканала 
«Россия» (ИА «Столица»)

Любовь Константинова:
У меня было разбито 
сердце, и, наверное, 
даже не раз...
Актрисе, сыгравшей в сериале «Берёзка», 
удаётся совмещать любовь и карьеру

Не знала, что изначально 
в ансамбле основательницы 

«Берёзки» танцевали 
простые рабочие бабы

В сериале «Берёзка» Любовь 
Константинова сыграла 
целеустремлённую девушку 
из провинции
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Адвокаты и юристы консультируют 
бесплатно граждан, относящихся к кате-
гории граждан, имеющих право на полу-
чение бесплатной юридической помощи 
в соответствии с Федеральным законом 
№324-ФЗ от 21 ноября 2011 года «О бес-
платной юридической помощи в Российской 
Федерации».

Консультации проводятся по понедельни-
кам, средам и пятницам по адресу: г. Москва, 
ул. Свободы, 50, офис 8. Режим работы: с 
10.00 до 18.00.

Предварительная  запись по тел. (495) 
410-0048.

Как добраться: остановка «Парусный про-
езд» (в 230 метрах, четыре минуты пеш-
ком). Автобусы: №96, Т, 678, 102,  трол-
лейбус №70.

юрконсультация

На Митинской 
велосипедистка 
угодила под «Киа»

26 мая в первом часу дня 
32-летняя женщина решила 
переехать на велосипеде дуб-
лёр Митинской улицы по «зе-
бре», расположенной недалеко 
от дома 15, не спешиваясь. Ве-
лосипедистку сбил автомобиль 
«Киа Рио». Пострадавшая от-
делалась ушибом колена.

В Серебряноборском 
тоннеле пострадала 
мотоциклистка

29 мая около трёх часов дня 
женщина, управляя мотоци-
клом «Дукати Монстр», сле-
довала по проспекту Маршала 
Жукова со стороны МКАД. Въе-
хав в Северо-Западный (Сере-
бряноборский) тоннель, она со-
вершила столкновение с шед-
шим впереди попутным автомо-
билем «Инфинити». При этом 
44-летняя мотоциклистка по-
лучила перелом надколенника. 

На Планерной сбили 
ребёнка на самокате

29 мая в седьмом часу вече-
ра на Планерной улице 39-лет-
няя женщина, управляя авто-
мобилем «Киа Пиканто», дви-
галась по территории двора. 
Возле дома 26 она сбила две-
надцатилетнего мальчика на 
самокате: ребёнок, пересекая 
дворовый проезд, выехал из-
за припаркованной машины. 
В результате скорая увезла 
школьника в детскую больни-
цу с ушибом носа.

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по СЗАО

дтп

ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА 
ЕЖЕДНЕВНО 

НА САЙТЕ 

WWW.SZAOPRESSA.RU

По горизонтали: Ренессанс. Куб. 
Недотепа. Листок. Амплуа. Рек-
торат. Лассо. Аэлита. Клерк. 
Зов. Ночное. Каре. Шест. Кров. 
Токио. Мошкара.
По вертикали: Биатлонист. 
Пасечник. Окошко. Санитар. 
Леер. Сом. Лекарство. Суоми. 
Тэк. Стол. Клест. Риза. Оратор. 
Бланк. Таверна. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

сканвордВ окружных дебатах 
«Мастер слова» победила 
команда «Куркино»

25 мая в КЦ «Салют» 
прошли окружные деба-
ты «Мастер слова». Это 
соревнования, на которых 
состязаются в красноре-
чии ученики 10-х классов. 

В дебатах участвова-
ли команды «Куркино» и 
«Хорошёво-Мневники». В 
жюри вошли Ирина Па-
хомова, заместитель пре-
фекта СЗАО, и Валерий 
Скобинов, депутат Мо-
сковской городской думы.

Перед тем как начать 
сражаться в ораторском 
искусстве, с помощью 
жеребьёвки была выбра-
на первая тема — «Мно-
гожёнство в России». 

Команды должны были 
приводить аргументы. 

Второй темой дискуссии 
была «Профессиональная 
армия или общенародный 
призыв».  

В завершение дебатов 
жюри подсчитало бал-
лы — победила команда 
«Куркино». Победитель 
будет представлять моло-
дёжь Северо-Запада в фи-
нале городского этапа.

— Темы ребятам доста-
лись не по возрасту слож-
ные, — сказала в заклю-
чение Ирина Пахомова. — 
Но тем не менее они спра-
вились.

Ирина ЛАПОВОК

Ал
ек
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нд
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В будущем году наша Цер-
ковь отметит 430 лет со дня 
избрания первого патриарха 
— святого Иова. До этого на 
Руси были только митрополи-
ты, да и тех долгое время на-
значали с согласия Константи-
нополя. До создания Москов-
ского государства это имело 
свои плюсы: иерархи «со сто-
роны» были не так зависимы 
от местных князей. Но после 
освобождения от ордынского 
ига ситуация стала странной: в 
бывшей Византии уже коман-
довали турки и тем не менее 
Константинополь формально 
продолжал опекать сильную 
и богатую Русскую Церковь.

Изменить это мог Собор 
восточных патриархов, но ор-
ганизовать его было нелегко, 
поэтому в Москве решили дей-
ствовать иным способом.

Летом 1588 года на Русь 
приехал константинопольский 
патриарх Иеремия. Он привёз 
дары: святые мощи, пуговицы 
от ризы Богородицы, фалан-
гу пальца Иоанна Златоуста, 
драгоценные церковные укра-
шения. Встречали гостя тор-
жественно, угощали и обслу-
живали по высшему разряду. 
Однако цель визита была 
понятна и для царя Фёдо-
ра, и для его шурина Бо-
риса Годунова: Иеремия 
надеялся получить от 
русских много денег. Без 
них Церковь в Константи-
нополе оказалась бы на 
грани разорения: турки 
обложили её большими 
налогами.

В приватной беседе Го-
дунов дал понять: день-
ги дадим, но сперва нуж-
но решить вопрос о пол-
ной церковной самосто-
ятельности Москвы. В 
ответ Иеремия решил 
схитрить: дескать, тут я 
в одиночку ничего не ре-
шаю, не имею на то пол-
номочий. Но и Годунов 
был не прост. По его ука-

занию патриарха фактически 
заключили в золотую клет-
ку. Семь месяцев Иеремия 
жил в превосходных услови-
ях, ему оказывали все поло-
женные почести, кланялись в 
ноги, кормили деликатесами, 
но никуда не позволяли выез-
жать и не пускали к нему нико-
го из приезжих.

После такого гостеприим-
ства, больше похожего на за-
ключение, высокий гость стал 
гораздо сговорчивее. Он обе-
щал приложить все усилия и 
поставить на Руси патриар-
ха из русских. Узнав об этом, 
царь Фёдор немедленно со-
звал Боярскую думу и цер-
ковный Собор. Русские архи-
ереи проголосовали за митро-
полита Иова. Так у нас появил-
ся первый законный патриарх.

Но Иеремия не остался вна-
кладе: получил много золота, 
укрепил свою Церковь, а в от-
ношении Руси довёл дело до 
конца: в 1590 году созвал в 
Константинополе Собор вос-
точных патриархов и убедил 
их в том, что Москва достой-
на иметь своего собственно-
го предстоятеля в патриар-
шем сане.

Как Годунов уговорил 
патриарха Иеремию
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с Богом!
Рубрику ведёт Михаил УСТЮГОВ

Звоните! 
ТЕЛЕФОН ОТДЕЛА ДОСТАВКИ:  (495) 681-3970

НЕ ПРИНЕСЛИ ОЧЕРЕДНОЙ НОМЕР ГАЗЕТЫ?  

Светлана увлекается 
шитьём игрушек и одежды

анекдоты
Одна проводница — другой:
— У нас труп в пятом купе!
— Всё нормально: он такой и 
сел в Воркуте.

Два студента перед сессией:
— Что читаешь?
— Квантовую механику.
— А чего книга вверх ногами?
— Да какая разница...

— Чтобы не переедать во вре-
мя обеда, я за полчаса до него 
съедаю две тарелки пельменей. 

— Как вы можете дышать этим 
грязным воздухом? 
— А мы не затягиваемся.

— Скажи, Вовочка, какой пред-
мет тебе нравится больше все-
го в школе?
— Звонок с урока, папа.

Боярский по телефону: 
— Слушай, давай я через ча-
сик подъеду? А то я только что 
из душа, пусть шляпа хоть не-
много подсохнет. 

До нас были предки. После 
нас будут потомки. Получает-
ся, что мы — теперьки?! 

Полицейский спрашивает у по-
терявшегося в магазине ребён-
ка:
— Почему ты плачешь?
— Я родителей потерял!
— А как их зовут?
— Лапочка и Котик…

— Это вы продаёте пианино?
— Да, но с одним условием. Его 
нужно унести так, чтобы жена и 
дочь этого не заметили. 

фотоконкурс 
«самая красивая»

Дорогие девушки! Присылайте нам не только свои фотографии, но и рассказывайте о себе: в каком районе округа живёте, 
чем увлекаетесь. Снимки должны иметь объём не менее 500 Кб.

Ваш «СЗ», szaopressa@mail.ru

Меня зовут Светлана. Я коренная 
жительница Северо-Запада Москвы. 
Работаю менеджером-консультантом. 
Люблю заниматься творчеством, ув-
лекаюсь шитьём игрушек и одежды. 
Мечтаю выйти на пенсию.

Патриарх Иеремия 
помог Русской Церкви стать 
совершенно самостоятельной
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В Щукине пройдёт встреча 
с писателем Светланой Гершановой

6 июня в 18.00 в арт-га-
лерее «Современные ху-
дожники», которая на-
ходится в ТЦ «Пятая 
авеню», пройдёт встре-
ча с поэтессой и проза-
иком Светланой Гер-
шановой. Состои т-
ся презентация книги 

«Повесть о тихой девоч-
ке»: по итогам выстав-
ки книжного магазина 
«Библио-Глобус» она 
вошла в число 100 луч-
ших книг о войне.  

На встрече с читате-
лями Светлана Юрьев-
на поделится личны-

ми воспоминаниями о 
вой не, прочитает стихи. 

Вход свободный.
Ирина 

ЛАПОВОК

Арт-галерея «Современные 
художники»:
ул. Маршала Бирюзова, 32, 
ТЦ «Пятая авеню», 2-й этаж

В Госдуме открылась выставка 
тушинских художников

Выставка Тушинского то-
варищества художников 
«Экология души» откры-
лась 29 мая в Госдуме. Экс-
позиция начала работу при 
поддержке депутата Госу-
дарственной думы Геннадия 
Онищенко. 

— Сейчас ваше творче-
ство, как никогда, очень вос-
требовано. Ваш труд, ваше 
служение нужны нашему об-
ществу, — сказал депутат, от-
крывая выставку.

На вернисаже представи-
ли свои лучшие произведе-
ния 27 художников — членов 
и гостей товарищества. Это 
живопись, графика и декора-
тивно-прикладное искусство.

Например, художник Ана-
толий Дудник представил на 
выставке три работы. 

— На картине «Калина вы-
зрела» я изобразил свою лю-
бимую, — рассказывает ху-
дожник. — «Яблочный спас» 
— портрет моего сына в дет-
стве, а «Тёплый денёк» — 

одна из картин серии липец-
кого пленэра. 

В работах генерал-лейте-
нанта Александра Карпыче-
ва, гостя Тушинского това-
рищества художников (ТТХ), 
президента Союза ветера-
нов военной разведки, пока-
зана цветущая, мирная Сирия 
2009-2010 годов.

— «Изюминкой на торте» 

у нас представлен худож-
ник Александр Постовалов 
с серией картин, посвящён-
ных футболу и футболистам 
с мировыми именами, что 
особенно актуально в пред-
дверии чемпионата мира, — 
рассказал председатель ТТХ 
Алексей Миронов.

Ирина 
ЛЬВОВА

Ар
ту

р 
Н

ов
ос

ил
ьц

ев

На вернисаже представили свои лучшие произведения 
27 живописцев

Д
ар

ья
 Б

ур
им

ов
а

Д
ар

ья
 Б

ур
им

ов
а


